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Eisenach,	den	11.	September	2023	

Anfrage	Errichtung	eines	Naturparktores	in	der	Bornstraße	

Hintergrund:	
Im	Verlauf	des	Sommers	wurde	in	der	Bornstraße	ein	sogenanntes	Naturparktor	installiert.	
Die	 Fragen	 zur	 Thematik	 im	 Ausschuss	 für	 Stadtentwicklung	 waren	 aus	 Sicht	 der	
Fragesteller	 nicht	 ausreichend	 und	 zeigten	 auf,	 dass	 im	 Verlaufe	 des	 Genehmigungs-	
prozesses	 offensichtlich	 nicht	 alle	 Informationen	 vorlagen	 oder	 bekannt	 waren.	 Dies	 hat	
direkten	 Einfluss	 auf	 das	 Verkehrsentwicklungskonzept	 und	 das	 in	 der	 Entstehung	
befindeTourismuskonzept.	
Der	 Homepage	 des	 Naturpark	 Thüringer	 Wald	 e.V.	 sind	 folgende	 Informationen	 zu	 den	
Toren	zu	entnehmen.	
„NATURPARK-Tore	 sind	 ein	 gemeinsames	 Angebot	 des	 Naturparks	 Thüringer	 Wald	 und	 der	
Kommunen	 im	 Naturpark	 und	 ergänzen	 die	 Wanderinfrastruktur	 im	 Thüringer	 Wald.	 Sie	 sind	
gleichmäßig	 im	 Gebiet	 des	 Naturparks	 Thüringer	 Wald	 verteilt	 und	 dienen	 dem	 Wanderer	 als	
Eintrittspforte	in	die	charakteristischen	Landschaften	des	Naturparks.	
NATURPARK-Tore	haben	einheitliches	Erscheinungsbild	und	bestehen	aus	einer	Naturpark-Info-Hütte	
mit	 vielfältigen	 Informationen	 zum	 Naturpark	 und	 zum	 Wanderangebot,	 aus	 einem	 Naturpark-
Holzportal	und	einer	Naturpark-Toilette.	Sie	stehen	an	ausgewählten	Wanderparkplätzen	entlang	der	
Naturpark-Route	Thüringer	Wald	und	sind	teils	mit	dem	ÖPNV	erreichbar.	An	den	NATURPARK-Toren	
starten	 die	 NATURPARK-Wege,	 die	 als	 gut	 gepflegte	 und	 mit	 der	 Arnika	 markierte	 Rundwege	 das	
Typische	des	Naturparks	Thüringer	Wald	zeigen.	
 
Ich frage die Oberbürgermeisterin: 
 

1. Welchen Mitleistungsanteil trägt die Stadt Eisenach an der Errichtung? 
2. In welchem Umfang ist die Umsetzung geplant? (vgl. oben: Hütte, Toilette, Wanderparkplatz) 
3. Wie wird die ÖPNV Erreichbarkeit bewertet? 
4. Ist aus Sicht der Stadtverwaltung mit einem erhöhten PKW Aufkommen in der Bornstraße zu 

rechnen? 
	
	

Jonny	Kraft	

Fraktionsvorsitzender 


